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ATA Agosto/2022 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 

 

Ata da Reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 29 de agosto de 

2022, às 14 horas, na “forma hibrida”. 

Ao vigésimo nono dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte dois, às 1 

quatorze horas, de forma híbrida (presencial e remoto a escolher); a presencial foi 2 

realizada na Casa dos Conselhos, na Av. Koeller, 260 - Centro, Petrópolis – RJ, o 3 

formato remoto pelo Link de acesso para: https://meet.google.com/dxx-hyph-smx  pela 4 

plataforma Google Meet, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 5 

Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação 6 

no D.O., com a presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti (UNIFASE) - 7 

Presidente COMSEA, Adilson Santos Oliveira Jr (FIOCRUZ) –Vice-Presidente 8 

COMSEA, Darlene R. Ramos - Secretária COMSEA, Joana da Silva Costa (SME), 9 

Leonardo Faver (EMATER-Rio), Mariana Correias (UNIFASE), Marco Avilla 10 

(APHERJ), Bruna Bornand (SAS), Bruno Murtinho (FAMPE); José Maurício 11 

(Secretaria de Desenvolvimento Econômico), Marcelo Melo (Secretaria de Desenvolvimento 12 

Econômico), Simone Ramos (Secretaria de Meio Ambiente), José Luiz (representando o 13 

vereador Yuri Moura), Viviane Bernardino (GAAPE) e os convidados: Izabel Ester 14 

(ATAN Petrópolis), Bárbara Sueiro (Movimento Corrêa Sustentável),Tiago Ezequiel 15 

(Casa  dos Conselhos), Roseli (SEC Saúde), Julia Alves, Gabrielle S. (aluna FASE)  e 16 

Letícia de Oliveira M. Duque (aluna FASE). Havendo número legal, a presidente 17 

cumprimentou a todos e deu por aberta à reunião apresentando a pauta a ser seguida: 1º 18 

- Indicações de Conselheiros ao COMCIDADE; 2º -Banco de alimentos 3º Secretaria 19 

de Assistência Social: respostas às demandas/ encaminhamentos da reunião de junho 20 

encaminhamento; 4º Levantamento da Secretaria de Saúde no Programa Auxílio Brasil 21 

(Panorama do acompanhamento das condicionalidades de saúde); 5º Informes gerais: 22 

Respostas a ofícios e Secretaria COMSEA. A presidente após expor as pautas passa a 23 

palavra ao Coordenador da Casa dos Conselhos, Sr. Tiago Ezequiel, para explicar sobre 24 

o COMCIDADE, este inicia sua fala dizendo que vem participando das reuniões e 25 

dando apoio a todos os conselhos da sociedade civil organizada, pois alguns conselhos 26 

estavam desmotivados e outros até mesmo sem funcionamento há um tempo, como o 27 

Conselho Municipal da Cidade de Petrópolis – COMCIDADE. Tiago explica as 28 

finalidades e objetivos deste conselho aos presentes, e que está ajudando na reativação 29 

do mesmo, devido sua importância para o município de Petrópolis, e coloca a 30 

necessidade de dois representantes do COMSEA para compor neste conselho, sendo um 31 



titular e um suplente, conforme oficio já enviado para o COMSEA em 26/07, informa 32 

ainda que no próximo sábado, dia 03 de setembro de 8 às 13 horas, haverá a 33 

Conferência Conselho Municipal da Cidade, que se realizará na Casa dos Conselhos, 34 

sito a Av. Koeller, 260 - Centro, Petrópolis – RJ, após a fala de Tiago, a presidente 35 

Talita pergunta aos conselheiros presentes quem teria interesse e tempo para fazer parte 36 

dessa composição e diz que precisa de dois nomes, apenas a conselheira Darlene 37 

Roberta Ramos da Silva, se candidatou, ficando assim com a vaga de conselheira titular 38 

para ocupar no COMCIDADE como representante do COMSEA. A vaga de suplente 39 

ficou ociosa até o final da reunião. Talita ressaltou que aguardará a manifestação de 40 

mais um conselheiro para compor a vaga de suplente, que deverá ser enviada ao grupo 41 

do WhatsApp do COMSEA. 2) Banco de alimentos:  Talita informa sobre a reunião que 42 

ela e Darlene participaram, sobre a criação do Banco de Alimentos, e que a proposta do 43 

projeto de implantação do banco de alimentos em Corrêa,  relata a importância deste 44 

projeto para a população de Petrópolis, fala ainda dos possíveis recursos disponíveis 45 

para a realização do projeto e apresenta o relato da reunião aos presentes, informando 46 

que enviará posteriormente a reunião a todos os conselheiros no grupo do WhatsApp. 47 

Talita apresenta uma proposta de projeto cadastrado no sistema nacional de convênios, 48 

enviada pelo Mauricio Soares (SDE), mas ressalta em sua fala que o projeto ainda não 49 

atende as demandas iniciais para tirar o banco de alimentos do papel e que a proposta 50 

encaminhada teve vigência entre maio de 2021 a maio de 2022 e que precisam de uma 51 

resposta mais concreta do governo municipal sobre o orçamento disponível. Talita 52 

passa a palavra a Barbara, que fala detalhadamente sobre a proposta do Banco de 53 

Alimentos em Corrêas, das reais necessidades e proposta, falou também sobre o 54 

aplicativo Fome de Tudo. Após a fala de Barbara, Talita abre para as perguntas e 55 

considerações dos presentes. Tiago ressalta a importância deste projeto para o 56 

município, e fala da sua experiência no combate a fome em Petrópolis durante a 57 

tragédia, através da união de vários parceiros no município para arrecadação de 58 

alimentos à população. Marcos parabeniza a iniciativa do Banco de alimentos. Adilson 59 

pergunta a Barbara se o projeto vai se estender às associações de Moradores, esta 60 

responde que sim. Talita relata a importância de sabermos como e quantas ONGs estão 61 

cadastradas, Bruna diz que em breve terá esta resposta, até no máximo próxima sexta-62 

feira. Talita fala da importância em se divulgar o projeto e convidou alunas da FASE, 63 

duas destas presentes na reunião (Gabrielle e Letícia), para dar um reforço a 64 

comunicação do COMSEA. Talita pergunta a Marcelo se existe orçamento para a 65 

aquisição dos caminhões isotérmicos para atender ao projeto do banco de alimentos, 66 

este relata que inicialmente a intenção é usar de algumas associações que já possuem 67 

como do Caxambu, Brejal, Bomfim e Jacó, em Teresópolis, também relata que existe 68 

um do PNAE que poderá ser utilizado, estes caminhões adquiridos via ITERJ. Joana, 69 

que é a nutricionista responsável pelo PNAE, ressalta que os caminhões existentes 70 

foram adquiridos para uso exclusivo do PNAE, inclusive são insuficientes para atender 71 

as demandas do município, sendo de extrema importância ao abastecimento das escolas 72 

municipais de Petrópolis. Talita fala da importância da parceria da Assistência Social 73 

para o projeto e que quando já estivermos com o número das instituições cadastradas 74 

facilitará uma melhor previsão dos recursos necessários. Tiago diz que existe a 75 

necessidade de construir um plano estratégico de distribuição dos alimentos que deve 76 

ser realizado em parceria com a Assistência Social. Maurício fala que existem dois 77 

possíveis parceiros já interessados em doar alimentos excedentes, como os 78 

supermercados Bramil e Armazém do Grão. Mauricio ficou também de ver com Dr. 79 

Mazinho como anda a liberação do recurso de 500 mil reais obtidos por emenda 80 

parlamentar para o Banco de Alimentos, que passos seguir para se obter. Marcos 81 



pergunta onde seria o local inicial do projeto e Maurício informa que seria no Bonfim. 82 

Marquinho fala da existência de um local abandonado na Fazenda Inglesa bem grande 83 

que serviria bem ao projeto, Maurício vai averiguar e trazer pra próxima reunião. Talita 84 

informa que aguardará todas as respostas até a próxima reunião. Talita passa então ao 4º 85 

ponta da pauta, sobre o levantamento da Secretaria de Saúde no Programa Auxílio 86 

Brasil, e passa a palavra à nutricionista Izabel, esta fala um pouco sobre o Programa aos 87 

presentes, e diz que este possui agendas obrigatórias na Saúde e relata o Panorama do 88 

acompanhamento das condicionalidades de saúde do programa no primeiro semestre do 89 

ano de 2022 no município, e relata que a meta foi atingida com atendimento de 86 % de 90 

acompanhamento dos beneficiários, apenas em relação às crianças ficou abaixo ainda, 91 

com 67% de atendimentos. Após a exposição de Izabel, Talita parabeniza pelo esforço 92 

e belo trabalho e coloca o COMSEA à disposição para ajudar no quer for possível.  93 

Talita fala do 5º e último ponto de pauta do dia, que são os Informes gerais: Respostas a 94 

ofícios e Secretaria COMSEA. Talita informa sobre a criação do Banco de leite humano 95 

do Hospital Alcides Carneiro, solicitando o apoio das instituições presentes, 96 

principalmente com a divulgação e a campanha de arrecadação de frascos de vidro com 97 

tampas plásticas, iguais do Nescafé, e Izabel complementa falando da importância de 98 

conscientizar futuras mães doadoras de leite, para o banco de leite humano; Marcos 99 

informa que os produtores rurais do município de Petrópolis, através de sua Associação, 100 

receberão um prêmio por suas ações que ajudaram a destacar o Programa MESA 101 

BRASIL em 2022 (Prémio de “Agradecimento por ser um dos parceiros que fizeram o 102 

Mesa Brasil brilhar em 2022”). Talita informa ainda que segue esperando a resposta do 103 

ofício da Secretaria de Meio Ambiente. Simone diz que este ofício está pronto e enviará 104 

ao COMSEA.  Talita informa novamente sobre o ofício recebido da Economia 105 

Solidária, e projeta o ofício com proposta de resposta do COMSEA na tela para todos 106 

os presentes terem conhecimento e para posterior aprovação e envio. Adilson aproveita 107 

para mais uma vez destacar a importância da Economia Solidária no COMSEA, porém 108 

ressalta ainda que estes precisam enviar a documentação completa da entidade, como as 109 

demais entidades presentes e integrantes do COMSEA fizeram, e conforme pede o 110 

edital e normas legais das eleições do COMSEA. Após fala de Adilson, Talita coloca 111 

em votação a redação do ofício e envio, que foi aprovado por unanimidade dos 112 

presentes na reunião. Talita informa sobre a carta compromisso com a Segurança 113 

alimentar e Nutricional aos candidatos as eleições de 2022 elaborada pelo CONSEA 114 

Estadual, e pergunta a todos se preferem fazer uma do COMSEA Petrópolis ou utilizar 115 

a do Estadual, e todos os presentes votaram em assinar a do CONSEA Estadual já 116 

elaborada, após uma leitura prévia, (A carta foi encaminhada ao grupo no mesmo 117 

momento). Talita pede ainda aos presentes que entreguem aos candidatos políticos seus 118 

conhecidos para que assinem. Tiago se comprometeu a levar aos políticos que tem 119 

contato. Talita agradece aos presentes, principalmente aos conselheiros mais assíduos e 120 

convida a uma maior participação de todos os conselheiros com envolvimentos para 121 

além das reuniões, nas ações e atividades do COMSEA para apoio a diretoria, pois 122 

assim teremos maiores realizações de nosso conselho. Ressalta que a diretoria está 123 

aberta para diálogo. Talita pergunta se alguém tem mais algum tema e sem mais 124 

assuntos, a Presidência agradeceu à presença de todos e deu por encerrada a sessão às 125 

16h e 15min, da qual, para constar, eu Darlene Roberta Ramos da Silva, Secretária 126 

Executiva do Conselho, lavrei e assinei a presente ata juntamente com a Senhora 127 

Presidente Talita Lelis Berti e demais Conselheiros.  128 

Petrópolis, 29 de agosto de 2022.



 


